
 

 

 
 

 

 

 

WWW.FLOORBALL-NRW.DE 

NORDRHEIN-WESTFÄLISCHER FLOORBALL VERBAND  

 

 
 

 

 Protokoll der NWFV-Vorstandssitzung vom 08.06.2023 

Konferenztyp:  Teams 
Teilnehmer:  Andreas Ritter, Frank Lingelbach, Sandra Kaufmann, Torben Thiel, 

Alexander Schweiger, Wolfgang Kötterheinrich (Protokollführung)  
   
Zeit:   Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 23.00 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP 1: Genehmigung Protokoll vom Mai 

TOP 2: Bestellung Regelhefte  

TOP 3: Termine für weitere Sitzungen (Sommerferien, offene Vorstandssitzung) 

TOP 4: Westauswahlen - Trainer, Ausrüstung 

TOP 5: Leistungssportkoordinator  

TOP 6: Anschaffungen Digitalisierung 

TOP 7: Verschiedenes 
 
TOP 1: Genehmigung Protokoll Mai 2023 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 

TOP 2: Bestellung Regelhefte 

Der Vorschlag der RSK wird genehmigt. Hier soll geklärt werden, wo die Hefte gelagert werden, wie sie 
verteilt werden, wie viele Exemplare ein Verein max. erhalten soll. Neue Vereine sollen Regelhefte als 
Begrüßung bekommen. 
 

TOP 3: Termine für weitere Vorstandssitzungen während der Sommerferien 

Im Juli wird es keine Vorstandssitzung geben, im August soll am 10.08. erst eine offene und danach die 

interne Vorstandssitzung stattfinden.  

TOP 4: Westauswahlen – Trainer, Ausrüstung 

Für beide Auswahlen sollen neue Trikotsätze bestellt werden. Für das Design soll Tanja Lingelbach 

angefragt werden. Mit K. Müller spricht Andreas Ritter über die weitere Arbeit in der männlichen 

Westauswahl. Nils Hofferbert scheidet als Trainer aus. Wolfgang wird das Gespräch mit C. Lehwalder 

und L. Best bezüglich der weiblichen Westauswahl suchen.  

Für die Trophy der weiblichen Westauswahl soll in Dümpten angefragt werden.  

TOP 5: Leistungssportkoordinator 



 

Die schriftliche Zusage vom LSB über die Finanzierung des Leistungssports fehlt noch. Wenn 

die vorliegt, soll ein(e) Leistungssportkoordinator*in gesucht werden, mit dem Schwerpunkt, die 

Auswahltrainer der Westauswahlen zu entlasten.  

TOP 6: Anschaffungen Digitalisierung 

Jedes Vorstandsmitglied prüft die von Frank vorgelegte Liste, reicht Verbesserungsvorschläge ein. 

Zeitlich befristete Sonderangebote sollen genutzt werden, um möglicherweise weitere Anschaffungen 

realisieren zu können.  

Es sollen einheitliche Laptops angeschafft werden. Die Geräte gehen zuerst zu Frank, der sich um die 

Bestandsaufnahme kümmert.  

Ein Teil der Geräte soll im Landesleistungsstützpunkt in Holzbüttgen gelagert werden, kleinere Geräte in 

der Geschäftsstelle bei Wolfgang.  

Die Bestellungen sollen im Juli / August erfolgen. Wolfgang fragt in der SBK nach, ob da noch Bedarf 

besteht.  

TOP 7: Verschiedenes 

Finanzen 

Die Rechnungen über die Mitgliedsgebühren sollen zeitnah erstellt und verschickt werden. Alle 

Rechnungen sollen in Teams hochgeladen werden.  

Sobald die Lizenzabrechnungen von FD vorliegen, sollen auch die Rechnungen für die Spielerlizenzen 

erstellt werden.  

Markus Tölzer hat anfragen lassen, ob die Pauschale für Mitarbeiter wie SR Instruktoren erhöht werden 

kann. Das wird einstimmig abgelehnt.  

Vorstandssitzung FD 

Es gab Kritik, dass im neuen Saisonmanager keine Accounts für neue Mitarbeiter in den Vereinen 

angelegt werden können. Das soll Vorrang bei der Weiterentwicklung des Saisonmanagers haben.  

Schiedsrichterinstruktoren 

Georg Zentgraf und Matthias Wille werden zu weiteren SR-Instruktoren ausgebildet, um zukünftig 

ebenfalls SR Kurse geben zu können.  

SBK 

Aus der SBK werden viele Mannschaftsmeldungen berichtet. Da in vielen Ligen die Meldungen für die 

Verbandsliga größer sind als für die Regionalliga, stellt der Vorstandsbeschluss, dass in der RL 

mindestens so viele Teams spielen müssen, wie in den darunter befindlichen Ligen, ein Problem da.  

Der Vorstand beschließt einstimmig, dass ab der Saison 2023/2024 für die Jugendligen keine 

Mindestvorgaben für die Regionalligen besteht. Im Erwachsenenbereich wird weiterhin gewünscht, dass 

die Regionalliga mindestens die gleiche Anzahl an Teams ausweist.  

Die SBK wird gebeten, bei der Wertung der Ligen zukünftig nach den Punkten nur das Torverhältnis 

zwischen punktgleichen Teams heranzuziehen. Sonst führt es dazu, dass man schwächere Teams hoch 



 

besiegen muss, um am Ende im Zweifelsfall eine bessere Platzierung zu erzielen. Das ist besonders dann 

wichtig, wenn es um die Qualifikation zur deutschen Meisterschaft geht.  

Floorball Deutschland 

Alexander Schweiger wird sich in der Ausbildungskommission von FD einbringen. Er würde diverse 

Aufgaben aus dem Bereich dann gerne auch im NWFV übernehmen.  

 

Termin für die nächste Vorstandssitzung:  

Die nächste Vorstandssitzung findet am Donnerstag, den 10.08.2023, via Teams statt.  

 

Steinfurt, 13.06.2023      Wolfgang Kötterheinrich 


